

## **Le projet associatif du FFJ**

Le FFJ a comme objectif depuis sa création d'accroître les liens entre les organisations de jeunes et de soutenir leurs développements et initiatives. Depuis 2012, le J a connu un fort développement, légitimant son action en matière de coopération des acteurs des politiques de jeunesse.

### **1) Acteur de référence des politiques de jeunesse, le FFJ s'est légitimé au sein de l'écosystème jeunesse par un travail de fond engagé depuis 2012**

- Rédaction et promotion de deux Livres Blancs, du Guide « Jeunes et engagé·e·s » et de nos six avis
- Réalisation de campagnes à l'occasion de l'élection présidentielle ou des élections européennes
- Deux sites internet et une forte présence sur les réseaux sociaux

En quelques années, le FFJ est devenu un acteur de référence au sein de l'écosystème jeunesse et éducation populaire :

- Participation au dialogue structuré proposé par la Commission européenne, en lien avec le CNAJEP
- Accroissement des partenariats noués avec des structures institutionnelles ou associatives : ministères, UNICEF France, AEDE, collectif « Cause majeur ! », CFDT, CIDJ, Planning Familial
- Désignation de jeunes dans des instances comme le CESE, le COJ, l'OFAJ, l'OFQJ, le Haut Conseil à l'égalité entre les femmes et les hommes, la Commission Armées-jeunesse, le Conseil scientifique de l'INJEP, le CIDJ...

### **2) Le FFJ doit poursuivre la rénovation de son projet et de sa gouvernance**

- Un turn-over important des membres qui freine l'association des organisations, d'autant que la transmission des dossiers se fait trop brièvement
- Une difficulté importante à créer des Forum régionaux de la jeunesse : manque de moyens, nouvelles régions immenses...
- Un manque de participation aux commissions de travail visant à réaliser une production commune
- Une place européenne et internationale encore à construire, faute de priorisation de cet enjeu et de la place importante du Cnajep dans ce champ

### **3) Une renégociation à venir de notre Convention pluriannuel d'objectifs 2020-2022 qui pose des questions**

Les ébauches de questions ci-dessous font suite, entre autres, à un rendez-vous que le FFJ a eu avec les services de la Djepva, en février 2018.

#### **Gouvernance**

- *Faut-il accorder plus de place aux partenaires du FFJ, et comment ?*
- *Faut-il permettre à des "branches jeunes" de grandes organisations comme Caritas, Le Planning Familial, Le Secours Populaires... d'adhérer au FFJ ?*
- *Comment élargir notre représentativité tout en maintenant notre spécificité de rassembler des orgas gérées et animées par de jeunes ?*
- *La durée des mandats au FFJ est-elle toujours pertinente (1 an pour le comité ou le Conseil) pour construire des projets sur la durée ?*

#### **Champ d'action**

- *Très national à l'heure actuelle, même si des projets européens se mènent malgré tout. Faut-il investir le champ international ? La francophonie ?*
- *Faut-il impulser des Forum régionaux de la jeunesse depuis Paris (démarche descendante) ou attendre que des dynamiques se forment d'elles-mêmes dans les régions ?*